
  

„Es gibt keine dummen oder 

verbotenen Fragen, nur Fragen, auf die 

es keine Antworten gibt.“ 

Hédi Fried 

*** 

1944 wurde Hédi Fried nach 

Auschwitz deportiert. Sie ist eine der 

wenigen Überlebenden, die noch 

Zeugnis ablegen können. In ihrem 

2019 erschienenen Buch beantwortet 

sie die häufigsten Fragen, die ihr zum 

Holocaust gestellt werden. 

*** 

„Was half Ihnen, zu überleben?  

… Der Gedanke, dass wir überleben 

mussten, um nach dem Krieg alles 

erzählen zu können, was uns 

geschehen war, spielte auch eine Rolle. 

Doch gleichzeitig bezweifelten wir, 

dass die Leute es würden hören wollen.“ 

 


